

### Actividades de "Zumba Masiva"

Llevamos a cabo una sesión de zumba masiva en la comunidad de San Lorenzo Toxico y Emiliano Zapata contando con la participación de 300 personas en cada comunidad.

### Cabalgata de Fiestas Patrias

El 7 de septiembre se llevó a cabo la "Cabalgata de Fiestas Patrias" con una participación aproximada de 1,500 jinetes de Ixtlahuaca y de municipios vecinos, con ello se pretendió fomentar la identidad nacional además del deporte que es patrimonio cultural de la nación.



### Salud y bienestar incluyente

En fecha 22 de octubre se realizó la "Primera Jornada Multidisciplinaria" gestionada ante el Consejo Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, (CEDIPIEM), en la cual se brindaron servicios como: consultas médicas, vacunación, planificación familiar, servicio odontológico, masajes terapéuticos, dotación de suplementos alimenticios, registro civil, cortes de cabello, asesoría jurídica y estudios de la vista, todo esto sin costo para la población, viéndose beneficiadas 400 personas, donde participaron dependencias del Gobierno Federal y Estatal como: ISEM, DIFEM (con el servicio de unidades móviles odontológicas), IMEVIS, Secretaría del Trabajo y Previsión Social, EDAYO, Universidad Intercultural del Estado de México, Secretaría de Seguridad Ciudadana, INEA, PROBOSQUE, Centro de Prevención del Delito del Estado de México, CEMYBS, Secretaría de Turismo, Registro Civil, e ISSEMYM.

Así mismo se contó con la participación del Instituto Cardiológico y Vascular, quien ofreció servicios de: medicina interna, toma de electrocardiograma de 12 derivaciones, glucometría capilar, oximetría de pulso y toma de presión arterial que de igual manera fueron totalmente gratuitos.



### SISTEMA MUNICIPAL DIF

Antes de hacer mención de las actividades realizadas por el área más noble de esta administración, quiero agradecer a quien dirige esta loable tarea, a tí Sonia Elizabeth Valdés Arias y a todo tu equipo de colaboradores, gracias por su compromiso con la población de nuestro municipio.

Con amor para las familias en movimiento es como Ixtlahuaca inició este año 2019 abriendo y escribiendo un nuevo capítulo en su vida política y social; una de las instituciones más nobles como lo es el DIF Ixtlahuaca, encabezado por la D.C.E. Sonia Elizabeth Valdés Arias; quien asumió la alta responsabilidad de encabezar el área de gobierno que tiene la obligación y el reto de ser el rostro más humano, cercano y generoso con la población durante esta presente administración; teniendo el claro compromiso de siempre apoyar a los grupos más vulnerables aceptó el reto de transformar y renovar el DIF Ixtlahuaca que se encontraba en una situación deplorable, quebrantado y alejado de la ciudadanía.

La renovación del DIF Ixtlahuaca inició con el proceso de innovar e implementar alternativas para responder de manera pronta, oportuna y eficaz a las necesidades de niñas y niños, adolescentes, madres solteras, padres de familia, adultos mayores y personas con alguna discapacidad, todos ellos pertenecientes a grupos vulnerables y sensibles, a través de la transformación

de sus instalaciones y programas eficaces que han beneficiado a los Ixtlahuacenses en el corto plazo, cumpliendo con los objetivos del Plan de Desarrollo Municipal, pero también atendiendo los compromisos que nuestro país ha adquirido en organismos internacionales como lo es el cumplimiento de la agenda 2030 y por supuesto con los compromisos de campaña que asumí previo a ser Presidente Municipal con la población, esto con la esperanza de lograr un cambio en la vida de quien necesita la ayuda para mejorar su calidad de vida, sin distinción de su género, edad, problemática social o de salud, nivel de educación, o socioeconómico, porque aquí se le ayuda a todos los que lo necesiten.

Con todo lo anterior del 1 de enero a la fecha se impulsó una nueva manera de ejercer y atender la asistencia social, más allá de únicamente limitarse a servicios de salud, y replanteando el concepto de “Desarrollo Integral de la Familia” en todos y cada uno de los servicios que se otorgan a través de los siguientes ejes:

### Atención a la Discapacidad.

En el DIF Ixtlahuaca, estamos convencidos que la mayor discapacidad que afecta a un ser humano es el miedo.

Siendo este eje uno de los más importantes y en los que más atención se presta para mejorar la calidad de vida de quienes se ven beneficiados, en el DIF Ixtlahuaca nos dimos a la tarea de mejorar y acondicionar la Unidad de Rehabilitación e Integración Social, además de que se decidió ampliar el horario de atención a los usuarios de 8:00 am a 8:00 pm, dándole una oportunidad de 12 horas al día para que todo aquel que lo necesite sea atendido, una simple acción

que además de ofrecer calidad y calidez en el servicio de atención a los usuarios, permitió incrementar el número de terapias que se brindan. Anteriormente la pasada administración daba 17 mil terapias en este lapso de tiempo, ahora en esta administración el DIF Ixtlahuaca ha dado al día de hoy 35 mil terapias en el mismo año, casi el doble, en dónde los beneficiados son los ciudadanos.

Ahora toca el turno de resaltar otra importante acción, a partir del mes de junio cada miércoles se ofrece en Ixtlahuaca el servicio de credencialización para personas con discapacidad, contando con uno de los dos módulos en la región norte del Estado de México, y que al día de hoy ya otorgó el beneficio de tener su credencial a 250 habitantes, que ya no se tendrán que trasladar hasta Toluca, capital de nuestro Estado.

Debido a la creciente demanda y necesidad en apoyos funcionales por los habitantes de Ixtlahuaca se gestionaron aproximadamente \$5,712,837.00 (Cinco millones, setecientos doce mil, ochocientos treinta y siete pesos 00/100 m.n.) aplicados en los siguientes beneficios:

- 195 aparatos auditivos
- 6 diademas óseas
- 9 sillas para parálisis cerebral infantil
- 350 sillas de ruedas
- 330 aparatos desglosados de la siguiente forma: 215 bastones, 40 pares de muletas, 5 pares de muletas canadienses, 5 andaderas tipo Juanito, 62 andaderas, 3 bastones para invidentes, 2 prótesis de cadera, 2 prótesis de rodilla, 2 prótesis de extremidad inferior, 1 prótesis ocular, un kit de sistema braille, 1,600 pares de lentes, 100 productos ortopédicos entre los que se encuentran plantillas, zapatos ortopédicos, y férulas.



Con los apoyos otorgados en aparatos auditivos se logró que a la fecha se cambiara la vida de un total de 2,518 personas entre niños, mujeres y adultos mayores, todos ellos pertenecientes a grupos vulnerables, logrando que algunos de ellos escucharan por primera vez; una acción que sin duda transformará sus vidas por mucho tiempo, permitiéndoles tener y vivir una mejor calidad de vida.

### Salud

La salud es una de las prioridades de esta administración, porque nuestra pretensión es que ningún Ixtlahuaquense sufra por falta de atención básica a su salud.

Por ello se acondicionó el área de salud y la Unidad de Rehabilitación e Integración Social, dando una nueva imagen a las instalaciones del Sistema Municipal DIF Ixtlahuaca, permitiéndonos brindar servicios de calidad y calidez a la ciudadanía, todo ello con una inversión de \$1,600,000.00 (Un millón seiscientos mil pesos 00/100 MN).



Con esta acción se ha logrado aumentar al 100% nuestra capacidad de atención en comparación con la administración pasada. Uno de nuestros grandes logros en esta área consiste en la incorporación de los servicios de médicos especialistas en traumatología, ortopedia, pediatría, ginecología, audiología y oftalmología a bajos costos, todo siempre en beneficio de los Ixtlahuaquenses y sus grupos más vulnerables.

Una acción sin precedente que ha llevado a cabo el DIF Ixtlahuaca es el hecho de contar con cirujías oftalmológicas de cataratas con lentes intraoculares

donde los pacientes no tienen que trasladarse a la ciudad de México ni a ningún otro lugar, pues el especialista los opera aquí mismo en nuestro municipio, dicho programa dio inicio en el mes de octubre de este año y hasta el momento ya se han logrado 30 intervenciones que representan un subsidio de \$450,000.00 (Cuatrocientos cincuenta mil pesos 00/100 m.n).

Como parte de los servicios de salud se han gestionado \$598,710.00 (Quinientos noventa y ocho mil, setecientos diez pesos 00/100 MN) en medicamentos como insulina, eritropoyetina, pañales, nutrientes para pacientes con cáncer, sondas recolectoras de orina, bolsas de colostomía, colchones de presión y bolsas de diálisis.

A la fecha también se han realizado 320 traslados en ambulancia, pagos hospitalarios, estudios clínicos, apoyos funerarios y apoyos económicos con un valor de \$534,374.00 (Quinientos treinta y cuatro mil trescientos setenta y cuatro pesos 00/100 MN), con estas acciones se sigue beneficiando a quién más lo necesita sin hacer distinción alguna con nuestros habitantes.

Así mismo para fortalecer un estilo de vida saludable en los niños y niñas de nuestro municipio visitamos distintas primarias a las que se les doto de un kit deportivo.

### Estancia Infantil "Sor Juana Inés de la Cruz"

En la Estancia Infantil "Sor Juana Inés de la Cruz" una de las primeras acciones de esta administración consistió en mejorar las instalaciones para contar con espacios seguros y limpios; con el objeto de evitar enfermedades y contagios entre los infantes y personal que labora ahí.



Además, se implementó un equipo multidisciplinario en la atención de nuestros usuarios, propiciando el desarrollo integral de los mismos a través de nuevos servicios como: odontología y nutrición.

Ahora por primera vez este espacio educativo trabaja por la obtención de la Certificación “Estándares de competencia ECO435”, que sin duda servirá para sentar las bases de calidad que los niños de nuestro municipio requieren.

### Programas Asistenciales

Atendiendo una política pública a favor de los jóvenes de nuestro municipio, mi administración en colaboración con el DIF Ixtlahuaca, por primera vez en la historia de nuestro municipio atendió a todos los adolescentes ixtlahuacenses entre los 12 y 18 años de edad, respecto a la prevención y cuidado de su salud física y mental; todo esto a través del programa “Rescatando a los Jóvenes en Movimiento” para cumplir con los objetivos de la agenda 2030, siendo el primer municipio del Estado de México y del país, en realizar una acción de esta naturaleza asumiendo el compromiso que nuestro país contrajo ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y dando cumplimiento a nuestro Plan de Desarrollo Municipal.



Se impartieron 542 talleres enfocados a las relaciones de familia, madres adolescentes, estilos de crianza, sexualidad, prevención de adicciones y escuelas para padres, atendiendo de manera directa a 30 mil personas en distintos rangos de edad, abarcando desde niñas y niños, hasta jóvenes y personas adultas.

Actualmente se brinda atención a 32 grupos de adultos mayores dándole servicio a 936 personas de la tercera edad en 26 de las 54 comunidades de nuestro

municipio, con actividades como: manualidades, asesorías jurídicas, terapias ocupacionales y chequeo médico. Cabe mencionar que a la fecha se han otorgado 895 tarjetas de INAPAM, con la cual nuestros adultos mayores no sólo pueden identificarse, sino también recibir distintos descuentos que otorga nuestra administración municipal, y miles de opciones de servicios y comercios en todo el país, beneficiando su bolsillo.



El programa “Salud Mental para la Mujer” ha dado atención a 1,948 mujeres, con actividades que les permiten aprender artes y oficios, con ello se les facilita el desarrollo de habilidades y conocimientos que les generan una opción de ingreso económico si lo llevan a cabo.

Para dar solución a las malas condiciones de los huertos familiares, en noviembre se implementó el programa “Micro túneles” que son subsidiados por el DIF Ixtlahuaca, y que ya han beneficiado a más de 100 familias con un promedio de inversión de \$1,300,000.00 (Un millón, trescientos mil pesos 00/100 MN) a la fecha.

Como resultado de la gestión el programa “Desayunos Escolares Calientes” aumentó su servicio de 13 a 19 escuelas, beneficiando a un total de 1,750 alumnos.

También, este año se entregaron 1,680,200 desayunos fríos en 70 jardines de niños y 67 primarias del municipio.

### Desarrollo Integral de la Familia

Para hacer frente a los desafíos sociales y constituir a una población más pacífica e inclusiva, uno de los primeros pasos a realizar en esta administración del DIF Ixtlahuaca fue brindar orientación social y asistencia jurídica a la población en estado de

vulnerabilidad, mediante 420 juntas conciliatorias, con esto se ha superado con un 40% el servicio brindado por la administración pasada.

Un logro importante fue constituir de manera formal la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes en coordinación con el Sistema Integral de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Ayuntamiento con el fin de garantizar el cumplimiento de los derechos de la infancia, dando seguimiento a 53 casos de violencia familiar, así como otorgar 131 pláticas con 1,759 asistentes.

Conocedores de las prioridades de nuestro municipio, en el DIF Ixtlahuaca nos dimos a la tarea de ocuparnos en dar cumplimiento con los objetivos planteados otorgando a través del área de servicios jurídicos asistenciales 1,168 asesorías en materia familiar, aunado a ello y con el fin de preservar la seguridad jurídica de quienes más lo necesitan, se apoyó en la representación de 56 juicios y 40 convenios judiciales y extra judiciales, otorgando un subsidio de \$461,000.00 (Cuatrocientos sesenta y un mil pesos 00/100).

### Comunidades en Movimiento

Con la finalidad de trabajar de la mano con las acciones emprendidas con mi administración, se ha trabajado en la ampliación de programas sociales que el Sistema Municipal DIF Ixtlahuaca ha emprendido, con lo que se creó el área de gestión social con el ánimo de apoyar a todas las familias Ixtlahuacenses sin distinción alguna, bajo esta política se han implementado a la fecha 8 programas de subsidio en donde resultaron beneficiadas 4,216 familias mediante un ahorro directo de \$2,325,000.00 (Dos millones trescientos veinticinco mil pesos 00/100 m.n.).



También se constituyó el comité de voluntariado que ya cuenta con 324 miembros. Esto nos permitió realizar 10 caravanas de salud de febrero a noviembre de este año, llevando a cabo una jornada al mes brindando servicios médicos, odontológicos, cortes de pelo, esterilización canina y felina, optometrista, nutriólogos, psicólogos, ultrasonidos, densitometría ósea, toma de glucosa, presión, peso y talla y servicio de farmacia; favoreciendo a un total de 2,500 personas de las siguientes comunidades; San Lorenzo Toxico, San Pedro de los Baños, La Concepción de los Baños, San Cristóbal de los Baños, Santo Domingo de Guzmán, Emiliano Zapata, Guadalupe Cachi, San Juan de las Manzanas, La Concepción Enyege, San Isidro Boxipe.



Actualmente se puso en marcha el programa "DIF en tú comunidad" que consiste en brindar los mismos servicios de una Caravana de Salud excepto cortes de pelo y esterilizaciones caninas y felinas, beneficiando a la fecha a más de mil familias, este servicio tiene un costo de recuperación de \$50.00 (cincuenta pesos 00/100 m.n.)

### Transparencia

La transparencia es un objetivo de este gobierno, y el DIF Ixtlahuaca se ha ocupado y ha contribuido en transparentar y garantizar el derecho de acceso a la información pública, contestando de manera formal y puntual las 20 solicitudes que han recibido por medio de la plataforma del Sistema de Acceso a la Información Mexiquense (SAIMEX), además de ser muy cuidadoso en el manejo de información, y garantizando siempre que quién lo desee pueda acceder a la información con la que cuenta el DIF Ixtlahuaca.

## EVENTOS ESPECIALES ORGANIZADOS POR EL DIF IXTLAHUACA

### “El 4° Rey Mago eres tú”, Día de Reyes

Lo que permite que una tradición se siga conservando y festejando es la existencia de la fraternidad, amor y compañía entre los miembros de una familia y la comunidad en general.

Antes de que comenzara esta administración con la ayuda y colaboración de empresarios, comerciantes y ciudadanos comprometidos con nuestro querido Ixtlahuaca, se tuvo la dicha y fortuna de poder transformar la sonrisa de poco más de 12,500 niños del municipio y su Cabecera Municipal para que ellos gozaran de un aguinaldo, un juguete, una rebanada de rosca y juegos mecánicos, para celebrar el “Día de Reyes”, con lo cual se contribuyó en apoyar la economía de las familias de nuestro entorno que difícilmente pueden dar un momento de diversión y esparcimiento a sus hijos en estas fechas que generan grandes gastos familiares.



### “Día del Niño en el Circo”

Los festejos y celebraciones se pueden diferenciar por la fecha, ocasión, dedicación y personas a las que van dirigidas, pero siempre predominan el amor y cariño con el que se llevan a cabo para darlas a los demás.

Durante los festejos con motivo del “Día del Niño” se llevaron a cabo actividades que contemplaron funciones circenses y entrega de juguetes en distintas comunidades de nuestro municipio y cabecera municipal, con el objetivo de que 23,885 niños disfrutaran de su día.

### “Los Reyes de la Casa”

La ilusión de festejar a las mamás y papás de Ixtlahuaca fue motivo para trabajar en la organización de un evento dedicado exclusivamente a ellos que son los motores de las familias de nuestro municipio, es por ello que junto a mi esposa la D.C.E. Sonia Elizabeth Valdés Arias, Presidenta del DIF Ixtlahuaca, y mi administración colaboramos para consentirlos con una fiesta donde además de comer, bailar y disfrutar con 4,500 papás y mamás de nuestro municipio, se les entregó a cada uno un obsequio en reconocimiento por su ardua labor de formar e integrar a las familias de Ixtlahuaca.



### “Día del Adulto Mayor”

Un pilar muy importante de nuestras familias son los abuelitos quienes a través de su experiencia de vida nos comparten y transmiten su sabiduría, siempre dando momentos alegres en su caminar.

Por lo antes mencionado en colaboración con mi esposa la D.C.E. Sonia Elizabeth Valdés Arias, Presidenta del Sistema Municipal DIF Ixtlahuaca tuvimos la dicha de festejar el pasado 28 de agosto el “Día del Adulto Mayor”, con una comida, pastel y música en vivo a cada uno de los 32 grupos que en conjunto agrupan a 936 adultos mayores.



Continuando con los festejos dedicados a nuestros abuelitos Ixtlahuacenses, con la organización y planeación del DIF Ixtlahuaca decidimos realizar una actividad inédita para este municipio dicha acción nos conmovió mucho, y consistió en llevar a disfrutar de una función de cine a todos los grupos de adultos mayores inscritos al DIF Ixtlahuaca, a “Cinepolis” de “Galerías Toluca”, cabe mencionar que muchos de ellos tuvieron la oportunidad de vivir y disfrutar por primera vez de la magia y fantasía del cine.

### Apertura de la Casa de Día “Corazones en Movimiento”

Un logro más de mi gobierno y el Sistema Municipal DIF Ixtlahuaca fue llevar a cabo la Apertura Oficial de la Casa de Día “Corazones en movimiento” de Ixtlahuaca para adultos mayores, en este espacio se atenderá a nuestros Adultos Mayores que acudan brindándoles la oportunidad de ejercitar su mente, cuerpo y alma a través de diversos talleres y actividades que se llevarán a cabo en dicho espacio, como lo es atención médica, actividades manuales, ejercitación física con los aparatos que cuenta esta casa de día, así como la convivencia con más adultos mayores para que puedan compartir anécdotas, charlas y un momento agradable entre ellos mismos, con esto mi gobierno demuestra un claro interés en apoyar y tener políticas públicas favorables para los adultos mayores de Ixtlahuaca.



Con el trabajo de los ejes antes mencionados y los proyectos llevados a cabo a la fecha, se puede testificar que el DIF Ixtlahuaca está en constante movimiento al servicio de grupos vulnerables de nuestro municipio, donde hasta el día de hoy se ha ejercido un presupuesto por el monto total de

\$11,381,921.00 (Once millones, trescientos ochenta y un mil novecientos veintinueve pesos 00/100 MN) para beneficio de nuestra sociedad, con la idea de generar un movimiento de progreso y bienestar en nuestro querido hogar, Ixtlahuaca.

Nos comprometimos a esforzarnos por lograr un gobierno solidario, cercano a los problemas de la población más necesitada del municipio, sin embargo, no podemos confiarnos ni desacelerar el paso, esto apenas empieza, aún nos quedan dos años por delante, mismos que nos servirán para tomar un nuevo aire, corregir rumbos, redoblar esfuerzos y caminar por un paso más seguro.